

Consultan) atau WA (Wakil *Agency*) tersebut akan diawasi oleh UM (*Unit Manager*). Sedangkan (*Unit Manager*) akan diawasi oleh AM (*Agency Manager*). AM (*Agency Manager*) akan diawasi oleh Direktur langsung. Direktur sendiri akan mengontrol semuanya, dari FC sampai pada AM. Pengawasan ini berupa pengumpulan buku laporan kunjungan produksi. FC (*Financial Consultan*) atau WA (Wakil *Agency*) akan mengumpulkan buku laporan kunjungan kepada UM (*Unit Manager*). Dari UM (*Unit Manager*) akan melaporkan buku kunjungan tersebut kepada AM (*Agency Manager*). AM (*Agency Manager*) sendiri akan mengumpulkan pada Direktur langsung.

Uraian di atas merupakan sistem pengendalian yang dilakukan oleh perusahaan asuransi jiwa syariah Bumiputera. Namun, sistem tersebut kadang berjalan kadang juga tidak. Hal ini dikarenakan mereka bukan karyawan tetap. Oleh sebab itu perusahaan selalu berusaha yang terbaik untuk tetap dapat mengendalikan dan mengontrol kinerja para agen. Tetapi, kembali pada hakikatnya agen memang bukan karyawan yang terikat. Sehingga tidak dapat dikendalikan sepenuhnya seperti halnya karyawan tetap.

Dalam membuat sistem pengendalian akan ada penentuan terlebih dulu. Penentuan tersebut berkaitan dengan hal-hal yang akan dibuat dalam sistem pengendalian. Sistem pengendalian agen dibuat berdasarkan kriteria *agency*. Berikut wawancara yang dilakukan oleh

- a. Berorientasi pada kepuasan pelanggan
- b. Utamakan proses kerja yang benar
- c. Menjadi teladan dan penutan
- d. Ikut menjaga tradisi kebersamaan didasari
- e. Profitabilitas menjadi sasaran
- f. Ulet dalam melakukan pekerjaan
- g. Taat terhadap Tuhan yang maha Esa dan peraturan perusahaan
- h. Efisien dan efektif dalam segala kegiatan
- i. Ramah dan tulus ikhlas terhadap rekan kerja
- j. Amanah dalam mengembangkan tugas perusahaan

Dalam tatanan budaya organisasi di perusahaan asuransi tersebut, *agency* mengharap peran seorang pemimpin dapat mempengaruhi produktivitas kinerja agen. Oleh karena itu peran dari seorang pemimpin dapat berwacana dari budaya organisasi yang tertera di atas. Budaya organisasi yang baik menjadi salah satu bentuk pengendalian perusahaan terhadap karyawan, baik terikat maupun tidak terikat. Oleh karena itu penerapan budaya organisasi yang baik dalam perusahaan akan membuat perusahaan tersebut juga baik dalam produktivitas kerjanya dalam merekrut agen dan nasabah.

2. Kinerja *agency*

Kinerja *agency* dalam setiap harinya akan mengalami perubahan. Perubahan tersebut bisa naik turun, bergantung pada keadaan. Dalam hal ini kinerja *agency* tidak dapat diprediksikan hasilnya. Meskipun adanya target

Untuk memperbaiki tidak terpenuhinya target perekrutan agen dan nasabah, didalam asuransi jiwa syariah ada namanya gerbang tol 2016. (Gerbang tol atau gerakan kebangkitan total) Asuransi jiwa syariah Bumiputera 2016 tersebut berisikan tentang langkah yang harus dilakukan agar dapat memenuhi target penjualan. Langkah berikut merupakan metode jangka panjang yang digunakan oleh perusahaan ketika target belum terpenuhi. Diantaranya adalah sebagai berikut,

- (a) Pemenuhan 300 Agen ini merupakan pemenuhan jangka panjang dalam waktu 3 bulan.
- (b) 150 surat permintaan merupakan pemenuhan jangka panjang dalam waktu 3 bulan.
- (c) Premi income 110% x anggaran merupakan target pemenuhan dalam jangka waktu bulanan.
- (d) Surplus setoran 25% premi income merupakan target pemenuhan dalam jangka waktu bulanan.
- (e) Rasio penagihan 95% merupakan target pemenuhan dalam jangka waktu bulanan.
- (f) Pertumbuhan bisnis 20% merupakan target pemenuhan dalam jangka waktu bulanan.

Bumiputera. Sehingga mempengaruhi minat masyarakat untuk membeli. Kedua disebabkan oleh keadaan atau saat dimana ada hari-hari besar. Seperti halnya lebaran idul fitri sehingga mempengaruhi penurunan permintaan masyarakat terhadap produk asuransi. Dunia pemasaran akan selalu mengikuti pertumbuhan zaman. Dalam hal ini permintaan masyarakat akan menjadi bahan utama dalam pembuatan produk.

Masyarakat akan sangat mempertimbangkan dalam pembelian barang. Begitupun dengan asuransi. Asuransi diminati masyarakat, pertama karena kebutuhan, kedua adalah suku bunga dan pendapatan yang didapat. Oleh karena itu, setiap produk harus berkenaan dengan keinginan masyarakat. Sehingga akan menjadi daya tarik yang semakin kuat. Begitupun dengan pendapatan yang diterima oleh nasabah akan menjadi minat yang tinggi.

Perusahaan akan memberikan reward kepada para agen yang dapat memenuhi target penjualan. Reward dalam perusahaan asuransi jiwa syariah Bumiputera berupa reward memotivasi agen. Motivasi tersebut berupa hadiah uang atau keluar negeri. Jadi setiap agen pendapatan premi mencapai 150 juta maka rewardnya berupa jalan-jalan keluar negeri dan uang komisi. Uang tersebut berjumlah komisi bulanan yang didapat selama 1 tahun. Uang tersebut terdiri dari 30%-5% dari jumlah premi nasabah. Sedangkan untuk nasabah yang tidak dapat memenuhi penjualan sebesar 150 juta. Maka target perolehan 5 SP untuk jabatan WA dan UM akan tetap mendapatkan penghargaan berupa minyak

lingkungan perusahaan. Maka perusahaan harus memahami betul kriteria agen seperti apa. Dalam proses pemahaman tersebut, perusahaan dengan berlahan akan membuat sistem pengendalian yang cocok. Langkah pertama dalam proses pengendalian yang ada di perusahaan asuransi jiwa syariah adalah penetapan target untuk para agen. Jadi kepala kantor cabang akan memberikan target untuk *agency* sesuai dengan jabatan yang ada di pemasaran.

Langkah kedua dalam proses pengendalian adalah pengukuran kinerja. Pengukuran kinerja adalah aktivitas konstan dan kontinu bagi sebagian besar organisasi. Pengukuran kinerja dalam perusahaan dapat dilakukan dengan cara melihat memenuhi target penjualan produk. Kinerja suatu agen dinyatakan baik, apabila dapat memenuhi target penjualan yang diberikan perusahaan. Dalam hal ini ketika target telah terpenuhi, maka akan muncul status produksi. Sehingga, kinerja agen dapat dilakukan pengukuran dengan jelas.

Langkah ketiga dalam proses pengendalian adalah membandingkan kinerja aktual dengan standar. Kinerja bisa lebih tinggi, lebih rendah, dan sama dengan standar. Perusahaan setelah mengetahui semua kemampuan *agency* seberapa besar. Maka akan dilakukan perbandingan kinerja setiap harinya dengan standar dari perusahaan. Dari perbandingan kinerja tersebut akan menghasilkan pengukuran kinerja yang sesuai dengan standar perusahaan, lebih tinggi, atau bahkan lebih rendah dari standar perusahaan. Oleh karena itu dari hasil pengukuran tersebut akan

penjualan produknya akan mendapatkan penghargaan. Penghargaan tersebut dapat berupa barang maupun yang lainnya.

Aspek penilaian kedua adalah potensi perbaikan, dalam evaluasi kinerja para karyawan banyak kriteria yang digunakan berfokus pada masa lalu. Masa lalu tersebut akan dijadikan cerminan untuk dapat berfokus pada masa depan. Sehingga, dalam perusahaan asuransi jiwa syariah bumiputera *agency* yang belum bisa memenuhi target akan mendapatkan dorongan dan motivasi. Dorongan dan motivasi tersebut bisa berupa semangat dari atasan atau kepala kantor cabang. Oleh karena itu, agen yang telah memenuhi penjualan produk akan mendapatkan penghargaan yang berupa reward. Sedangkan yang belum dapat memenuhi target tersebut akan tetap mendapatkan motivasi dan dorongan dari perusahaan.

Dalam perusahaan asuransi jiwa syariah Bumiputera *agency* termasuk Kinerja operasional (*operasional performance*). Kinerja ini berhubungan dengan efektivitas penggunaan setiap sumber daya yang digunakan oleh perusahaan, seperti modal, bahan baku, teknologi, dan lain sebagainya. Dalam hal ini penggunaan sumber daya secara maksimal untuk mencapai keuntungan atau tercapainya visi dan misi.³⁹Peneliti melakukan wawancara dengan bagian agen asuransi jiwa syariah Bumiputera.

³⁹ Dr. Moehariono, 2009, *Pengukuran Kinerja Berbasis Kompetensi*, Ghalia Indonesia, Jakarta, hal. 60-64

